

Se trabaja por revertir déficit de medicamentos en el cuadro básico, afirma presidente de BioCubaFarma



Eduardo Martínez. (Imagen de archivo/RHC)

La Habana, 18 jul (RHC) El presidente de BioCubaFarma, doctor Eduardo Martínez, aseguró este martes que se trabaja intensamente para revertir a mediano plazo el déficit de medicamentos en el país, que actualmente es de 251 fármacos.

Al actualizar a los diputados de la comisión de Salud y Deporte durante el primer período ordinario de sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Martínez detalló que la insuficiencia corresponde tanto a medicamentos importados como de producción nacional, y representa el 40 por ciento del cuadro

básico de la isla.

Entre las principales causas de esta escasez enumeró la no disponibilidad de materia prima y materiales necesarios para la producción, además de paradas en las plantas de producción por mantenimiento o roturas.

Sobre las causas de la no disponibilidad de materiales, detalló que no se cuenta con el financiamiento necesario y oportuno, así como problemas para el pago a los proveedores debido a la negativa de los bancos de trabajar con Cuba, por el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a la isla desde hace más de seis décadas.

Martínez agregó que los proveedores habituales dejaron de suministrar por acciones del cerco económico y que también influye el déficit mundial de algunas materias primas y materiales de uso farmacéutico.

Teniendo en cuenta la sensibilidad del tema, expresó que el Estado estableció un sistema de trabajo para el control del proceso de planificación, producción y distribución de los medicamentos. ,

Existe además -dijo- un estricto control de todo el proceso productivo, se estima la demanda anual de medicamentos, cada empresa estructura su plan de operaciones productivas para el año y se han establecido niveles de prioridad a partir del impacto que tiene el medicamento en la salud de las personas.

Asimismo, Martínez explicó que existe un plan para incrementar ingresos por exportaciones y sustituir importaciones, se implementa una estrategia financiera para minimizar los efectos del bloqueo y se trabaja en la búsqueda permanente de proveedores.

Gracias a estas acciones, significó que en el primer semestre de este año se produjeron más un millón 300 mil de unidades de medicamentos.

Detalló que Biocubafarma cuenta con 46 empresas, 115 líneas de producción y más de 19 mil trabajadores, y en este 2023 asumió el reto de producir 14 medicamentos más de los que proveía el año previo.

El ministro de Salud Pública, José Ángel Portal, destacó el trabajo que desempeñan los profesionales del sector ante ese complejo escenario y reiteró la alta prioridad que brinda el Gobierno a este asunto.

Los diputados insistieron en los beneficios de la medicina natural y tradicional, en lo prioritario que resulta elevar el nivel de control y exigencia en las farmacias del país y la lucha contra las ilegalidades en este ámbito. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/328794-se-trabaja-por-revertir-deficit-de-medicamentos-en-el-cuadro-basico-afirma-presidente-de-biocubafarma>



Radio Habana Cuba